

## GRANADA

### IGUALDAD

M. Valverde GRANADA

Un discapacitado es una persona "que padece una disminución física, sensorial o psíquica que la incapacita total o parcialmente para el trabajo o para otras tareas ordinarias de la vida". Esta es la definición que da la Real Academia de la Lengua de un colectivo que lucha todavía por eliminar los prejuicios y los clichés que han hecho que existan muchos estereotipos sociales les que las hacen más difícil todavía llevar una vida 'normal' con una inclusión social y laboral completa. Esta imagen estereotipada todavía existe, por lo que la Consejería de Igualdad y Políticas Sociales presentó ayer en Granada el estudio para acabar con estereotipos y mejorar la imagen de las personas con discapacidad. Se trata del documento Imagen pública de la discapacidad, realizado por técnicos y expertos de la Consejería, la Fundación Pública Andaluza para la Integración Social de Personas con Enfermedad Mental (Faisem), el Comité de Entidades Representantes de las personas con discapacidad en Andalucía (Cermi-A) y la Escuela de Salud Pública.

La consejera de Igualdad, María José Sánchez, explicó ayer que el objetivo es contar con una "herramienta específica" que sirva a los medios de comunicación, las instituciones públicas y la sociedad civil para construir una imagen real de las personas con discapacidad, lejos de estereotipos y prejuicios. Con este estudio "pretendemos fomentar una sociedad inclusiva", que permita a las personas con discapacidad desarrollar plenamente sus capacidades en igualdad de oportunidades con el resto de la ciudadanía.

Para la realización del trabajo, se ha partido de un diagnóstico previo de la situación en el que se han tenido en cuenta planes, artículos científicos y campañas nacionales e internacionales, entre otros. Además, para tener una visión más

● La Consejería presenta un estudio que advierte de las dificultades para construir una imagen real del colectivo

# Objetivo: erradicar el lenguaje peyorativo hacia los discapacitados



La consejera de Igualdad, María José Sánchez (en el centro), presentó ayer en Granada el estudio.

completa se han analizado noticias sobre personas con discapacidad publicadas en medios de comunicación en los últimos seis meses. Igualmente se han tomado en consideración informes de medidas y recomendaciones sobre la imagen social de las personas con discapa-

cidad, la promoción de la igualdad de oportunidades y la no discriminación, y su inclusión social.

Los resultados señalan que, en general, no está muy extendido el empleo de la terminología correcta, persistiendo el uso de un lenguaje peyorativo y desfasado. En

este sentido, la consejera indicó que, por ejemplo, en noticias de sucesos relacionados con personas con discapacidad se utiliza en ocasiones la característica personal de la discapacidad como un elemento que aporta dramatismo. Con relación a los medios de comunica-

ción, han comprobado que, a la hora de tratar a las personas con discapacidad, se suele dar con frecuencia una doble tendencia puesto que o bien se valora con paternalismo o por el contrario se destaca su espíritu de superación y su excepcionalidad, por realizar las mismas cosas que las personas sin discapacidad.

Según Sánchez Rubio, con este estudio se constata que "aún queda camino por recorrer" hasta lograr informaciones objetivas sin dramatismos ni juicios de valor, como reclaman los colectivos.

La titular de Igualdad destacó algunas de las recomendaciones propuestas por los técnicos y expertos para lograr una mayor sensibilización de la sociedad en general. Para ello consideran prioritario incidir en los medios de comunicación y en sectores de la población como los más jóvenes y los adolescentes. Hacer visibles las actitudes negativas, asociar la discapacidad con términos relaciona-

**Los medios de comunicación o las escuelas son puntos donde hay que intervenir**

dos con la autonomía y la independencia, mostrando a la persona de forma global y no parcelada; y promover una visión de ciudadanía y no caritativa/paternalista, donde las personas con discapacidad participan en todos los ámbitos de la sociedad, son algunas de las recomendaciones.

Otras estrategias propuestas pasan por fomentar la integración escolar entre alumnado con y sin discapacidad. Sánchez Rubio recalcó la importancia de ésta porque es en el ámbito educativo, en las edades más tempranas donde hay que empezar a actuar para normalizar la imagen de las personas con discapacidad.

# Ginecólogos advierten de la baja vacunación de las mujeres contra el virus del papiloma

El hospital La Inmaculada inicia un ciclo de desayunos informativos sobre temas de actualidad médica

R. G. GRANADA

El hospital La Inmaculada inició ayer un ciclo de desayunos informativos dirigidos a los ciudadanos de Granada sobre temas de actualidad médica. En su lanzamiento, el tema a tratar ha sido el Virus del Papiloma Humano y la importancia de la vacunación para la prevención del cáncer de cuello de útero.

Para ello contó con el apoyo y la implicación de la cantante granadina Rosa López, que asistió al desayuno para plasmar su compromiso con la prevención de esta enfermedad.

Los datos hablan por sí solos. Según las estadísticas, un 75% de las personas sexualmente activas se infectarán con el virus del papiloma humano (VPH) en algún momento de su vida. Por eso es importante la vacunación, aunque los expertos advierten de que, en el caso de Granada, se vacunan sólo la mitad de las niñas que deberían. Así, en la provincia el porcentaje de mujeres entre 21 y 45 años que se han vacunado ronda el



La cantante granadina Rosa López apoyó la iniciativa de La Inmaculada.

0,62% (datos del 2014) y la media nacional se estima en torno al 0,9%. Aunque la cifra irá subiendo ya que hace unos años se incluyó la vacuna en el calendario vacunal infantil para las niñas de entre 11 y 14 años. Aunque puede administrarse desde los 9 años a todas las mujeres sexualmente activas.

El VPH es una de las enfermedades de transmisión sexual más frecuentes y existe un gran desconocimiento sobre la enfermedad. Cualquier persona sexualmente activa puede contagiarla. Este virus es el causante del cáncer de cuello de útero y tan sólo a nivel nacional se diagnostican cada año 2.500 nuevos casos, provocando unas 850 muertes anuales.

El evento en el hospital La Inmaculada estuvo impulsado por el responsable de la Unidad de Ginecología, Antonio Muñoz, que advirtió de que la desinformación es el gran enemigo de la salud.